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■记者 欧苗苗

“原以为这是死结了，两年差7天，一直没能解开。没想到驻村干部

给我们算了两笔账后，大家的心结打开了，问题也解决了。”这几天，陶山

镇涂厂村村民、54岁的林余龙时常会笑出声来，他激动地告诉记者，接

下来，就等着住新房了。

安置房迟迟未开建
24户村民很心急

涂厂村位于碧山最南端，三面被飞云

江包围，常住人口2300多人。2013年，我

市启动飞云江六桥西过境公路建设，这是

一条贯通104国道、瑞枫公路与56省道的

接线公路，通车之后将极大改善涂厂村交

通，方便村民出行。该工程项目涉及涂厂

村的24户农户44间民房，2015年12月份

开始拆除，并就近安排近10亩地用于民房

拆迁安置房建设。

原先，安置户未通过相关规划建设部

门，自行找了一家设计公司，将 44 间安置

房按每幢11间设计，分4幢分别建在安置

地红线上，并通过抽签方式，初步确定安置

户位置方案。但后来经规划建设部门审

定，需对原设计略有改动。原先抽到靠村

路2幢的安置户认为自己的位置好，要求维

持抽签结果；原先抽到后2幢的安置户因设

计变动，要求重新抽签，使得安置房的建设

被搁置近两年，大家很着急。24户中有11

户拆迁后无房可住，目前以租房为主，尤其

是其中几户的孩子到了婚龄，使得部分安

置户情绪激动。

两年里，村里和镇里牵头召开的协调

会不少于20次，但都没有解开村民的心结，

24户安置户难以心平气和地坐下来协商，

最近几个月召集协调会，个别安置户甚至

人都不来了。

巧算“贴心账”
顺利解决村民难题

在该镇领导班子的眼中，这是今年“最

难啃的骨头”。如果不解决好，很容易激化

矛盾。为了安抚村民情绪，更快地推进事情

的解决，11月份，镇纪委驻该村干部、镇纪委

书记彭建国多次走村访户，并召集24户安

置户开会、摸底，了解事情的来龙去脉并一

个个做思想工作。

摸清村民的心思之后，彭建国给大家算

了两笔账：第一笔是人情账。远亲不如近

邻，24户安置户都是熟识的乡里乡亲，为了

新房位置而闹矛盾有纠纷，伤了感情不值

得，只有相互退让一步，才能保持和睦的邻

里关系。第二笔算的就是经济账，也是安置

户最关心的问题。根据安置方案，每户村民

可分到1至2间安置房，如果安置房迟迟不

开建，根据当地房屋租赁价格，再加上闲钱

利用率低，相当于每户村民每年亏损约5万

元。在场的村民沉默了几分钟，纷纷点头。

“这块安置地不是处于繁华地带，房子

的位置没有特别优势之说，不少安置户坚持

重新抽签纯粹是面子作祟。我们解决问题，

有时候就是打心理战的过程。”彭建国认为，

为了能妥善照顾个别安置户的情绪，还是要

拿出一个全面的方案。

最终，符合规划建设部门要求的安置房

建设位置和分配方案产生了，在场的安置户

一下子高兴起来，都对这个方案表示满意，

大家纷纷在协议上按指纹，期待安置地尽早

动工。

采访中，村民林余龙说：“真不敢想象，

经过驻村干部的疏导和帮助，僵持两年的安

置房建设问题一下子就解决了，村民间的关

系也顺了，大家的心里舒畅了。”

在这次协调解决问题中，彭建国全程参

与，他深有感触：“作为一名驻村干部，要驻

村，更要‘驻心’，关键还要‘助’村。”

一笔人情账一笔经济账

陶山驻村干部巧算“贴心账”
解24户村民安置房遗留问题

本报讯（记者 李雅）上月底，“无线瑞

安”App完成了 5.0 版本的升级，让你体验

全媒体融合时代的新闻阅读“快”感。改

版后的“无线瑞安”App 页面更清爽，功能

更便捷，受到广大市民的点赞。

为了回馈广大粉丝的厚爱，“无线瑞

安”又送礼啦！即日起，只要下载“无线瑞

安”App 并注册，即可领取 5 元话费；邀请

4个好友安装、注册“无线瑞安”，可获赠10

元话费；邀请 7 个好友，赠送价值 30 元的

晴雨伞一把；邀请 12 个好友以上，可以获

得电影票等，邀请好友越多获得的奖品也

越丰富。总价值 10 万元的礼品等你来

领，还在等什么，赶紧打开“无线瑞安”

App参与活动吧。

如 果 你 是 新 用 户 ，可 以 登 录 App

Store（苹果商店）或 91 助手、百度手机

助手、安卓市场、豌豆荚、搜狗手机助手、

360 手机助手等搜索“无线瑞安”，就能

找到该 App 进行下载、安装，扫二维码

也可以下载哦。如果你已经下载“无线

瑞安”，点开导航栏中的“我的”，进行注

册。

下载“无线瑞安”
邀请好友送大礼啦

本报讯（记者 蔡玲玲 通讯员 陈洋洋）

这几天我市的气温并不低，平均气温基本

上维持在 11 至 12℃，但是绵绵的细雨让

人体感觉湿冷。这种湿冷的天气不会持

续很久，到了周六，冷空气将一举南下，把

西南暖湿气流赶回南方，我们就能迎来一

波美好的晴天了。

根据市气象台最新预测，本周六受冷

空气影响，我市有一次降温和沿海大风过

程，到时天气将由阴雨天回归晴天。市区

周五，阴有时有小雨，10 至 13℃；周六，雨

止转阴到多云，8至12℃；周日，晴到多云，

5至11℃。

双休日，在天气转好的同时市区最低

气温可能再创新低。无论是湿冷或者晴

冷，接下来的天气用一个字概括，就是

冷。晴冷天里，裹严实些或许就能保暖，

而湿冷天里，多穿点并不一定管用。

市气象台提醒，湿冷天里室温宜保持

在 15 至 20℃，除多穿保暖外，更要注意保

持衣物干燥，手脚部位不可缚紧，以免影响

到末梢血液循环而引起冻疮、冻伤等，舍弃

领口过大的打底衫和针织衫，套上高领衫，

裹上厚厚的围巾 ，女性忌讳露腰露肚子等。

此外，防寒保暖的同时也要注意安

全。有些人喜欢使用电暖器等设备，电暖

器长期使用容易导致电线短路可能引发

火灾，用一段时间后最好断电，让其休息

一会。

湿冷天气熬到周六
又能迎来一波晴天

本报讯（记者 黄君君）市无党派人士

联谊会成立十周年庆典晚会日前举行。

据了解，市无党派人士联谊会成立于

2007年，以知识分子为主体，至今共吸收来

自各行业的精英 98 人。联谊会紧紧围绕

全市中心工作，充分发挥积极性、主动性

和创造性，在调查研究、参政议政、建言献

策、社会公益等方面卓有成效。联谊会就

我市的经济发展、住房安全、环保交通等社

会热点开展调研，先后提交了《加快我市特

色块状经济向现代产业集群提升的政策与

措施》《为鞋革废料寻找处置出路的建议》

《关于防止城乡危旧房“大拆大整”陷入误

区的建议》等提案。此外，联谊会还积极开

展公益活动，如打造万松山茶亭，成立志愿

者服务队；每年开展一次“植下一棵树，收

获万点绿”活动；关心山区留守儿童、社会

福利院儿童的健康成长等。

看看天气
RUI BAO

市无党派人士联谊会
庆祝成立10周年

本报讯（见习记者 陈京子）市长寿协

会成立暨第一届一次会员大会日前举行。

据了解，我市目前有 60 岁以上老人

21.5万人，占总人口的17.45%。据协会名

誉会长李学荣介绍，2012年筹备组就随机

对全市 500 位 60 岁以上老人购买保健品

情况展开调查；去年又组织有关人员对全

市39位百岁老人的身体状况、生活习惯和

居住环境等作了调研；今年 5 至 8 月，组织

相关人士对全市50位百岁老人进行慰问、

体检，这些活动得到了许多爱心人士的大

力支持。

“长寿协会成立后，将定期开展咨询、

宣传、调研及全市百岁老人慰问、体检等

专项服务活动，传授保健养生之道，提高

老年人的自我保健意识和能力。”市长寿

协会会长尤良票说，他们还将利用多种方

式，组织开展老年人帮扶活动。

市长寿协会成立

本报讯（记者 夏盈瑜）日前，市语文学

会召开2017年年会暨换届选举大会，俞振

华当选新一届会长。

据了解，会员大部分是中小学语文

教师，也有部分机关单位语言文字工作

者。近 6 年来，该学会在开展学术交流、

编辑出版、普及教育、举办讲座等方面做

了许多力所能及的工作，如举办首届语

文教师“语文与写作”论坛、全民终身学

习活动周国学专题讲座、首届初中生征

文大赛、开展教学联研活动等，打响学会

品牌，对新形势下推动语文事业发展、延

续文脉、提升城市内涵、增强文化自信，

产生积极影响。

市语文学会换届

本报讯（记者 欧苗苗 通讯员 王永

乐）如果你的孩子出现全身性皮疹并伴有

瘙痒，然后迅速从斑疹发展到丘疹和水疱

疹，就要小心了，孩子可能是得了水痘。

冬季是水痘高发期，记者从市疾控中

心了解到，今年入冬以来，水痘报告病例

明显增多，比去年同期呈上升趋势。据统

计，今年以来我市水痘发病人数较去年同

期上升 10%，其中，11 月份水痘发病人数

较去年同期上升约40%。

据了解，水痘是由水痘—带状疱疹病

毒引起的急性呼吸道传染病，主要发病人

群为儿童和青少年。水痘的典型症状为

全身性皮疹并可伴有瘙痒，然后迅速从斑

疹发展到丘疹和水疱疹，最后形成痂皮。

水痘感染痊愈后，病毒可能会潜伏神经细

胞内，进入中老年后如重新激活会引起带

状疱疹。水痘通常是轻微和自限的，但也

可能会出现肺炎、脑炎等严重并发症。

市疾控中心工作人员提醒市民，水痘

传染性很强，易发人群是婴幼儿和学龄

前、学龄期儿童，易发于托幼机构、中小学

等集体单位。水痘患者是唯一的传染源，

自发病前 1 至 2 天直至结痂均有传染性，

通过飞沫或者接触水痘患者的水疱液或

呼吸道分泌物污染的物品均可被传染。

记者从市教育局了解到，目前该局已

接到温州市教育局关于做好水痘防控工

作的紧急通知，下一步会努力做好学校、

幼儿园水痘防控工作。

据了解，水痘高发期，接种水痘疫苗

是保护易感儿童免于发病的最经济有效

的手段。目前水痘疫苗在我国属第二类

疫苗，需自费接种。家长可带子女到辖区

卫生院（社区卫生服务中心）预防接种门

诊接种水痘疫苗。

本报讯（记者 黄君君）外滩尚水名都

小区西侧围墙外有一条新修的道路，道路

绿化还未完成，一旁的树坑却已被垃圾倒

满了。12 月 13 日，市民监督团就这一情

况到现场走访了解。

据了解，早在 2014 年 12 月，市民监

督团就对这条路进行过监督。当时，这里

还是一片荒废的空地，搭建着违章建筑，

堆放着大量垃圾，只有一条小路供人行

走。此外，还有人在此“见缝插针”地开垦

出了一块块小菜园。2016 年，经济开发

区管委会启动了该条道路的招投标工作，

并将其纳入市政道路工程。据悉，该条路

被命名为纬一路，南起滨江大道，北至毓

蒙路，道路全长358米，宽约9.5米。

当天，记者跟随市民监督团在现场看

到，路面铺上了沥青，道路两旁停着不少

车辆；人行道铺上了地砖，还设置有盲

道。虽然已经“改头换面”，但纬一路还是

存在着一些问题：靠近滨江大道一侧的绿

化带里有不少垃圾；西侧已经挖好的树坑

变成了垃圾坑，里面堆满了垃圾，不仅有

砖头、玻璃、马桶等建筑垃圾，还有鞋革废

料等工业垃圾。

现场，有两名工人正往树坑里填黄

土。“树坑里的垃圾实在太多，这两天我们

清理出很多。”工人陈先生说。

经济开发区管委会相关负责人介绍，

纬一路上的建筑垃圾是有人趁着夜间偷运

过来的，前两天管委会曾组织人员清运

过。“现在纬一路上的绿化工程已经进场施

工，很快就会栽种树木，预计年内完工。”该

负责人说，届时倾倒建筑垃圾的现象应该

会有所减少，他们也会加强日常监管。

家长注意啦，水痘进入高发期
疾控部门提醒注意预防

纬一路上的树坑变成垃圾坑
相关部门：即将栽种树木，后续加强监管


